

Homélie de Mgr Pierre-Marie Carré pour le dimanche des Rameaux

Cathédrale Saint-Pierre, 28 mars 2021

Les gens de Jérusalem ont pris des palmes, des rameaux d'olivier pour accueillir Jésus à l'entrée de la ville. Ils lui ont fait un accueil extraordinaire, un accueil royal. Jésus arrive, monté sur un petit âne, il manifeste par-là que sa manière d'être roi ne correspond pas aux manières de faire des hommes.

Nous aussi sommes venus à cette messe avec des rameaux en mains pour célébrer le Christ et le reconnaître comme notre Roi ; nous le faisons pendant cette messe et nous sommes appelés à le poursuivre pendant cette semaine. Reconnaître le Christ comme notre Roi, cela signifie lui faire une place d'honneur dans notre journée, le prier, lui donner du temps ; savoir l'accueillir dans les autres, les événements de notre vie et aussi dans les sacrements. Réfléchissons à la manière dont nous allons le mettre en œuvre au cours de cette semaine.

Nous venons d'entendre le récit de la Passion de Jésus. Celui que nous avons célébré comme notre Roi, de la même manière que ceux qui l'accueillirent à Jérusalem, se montrera couronné d'une couronne d'épines. Dans quelques jours, le visage de Jésus sera celui d'un crucifié. C'est le paradoxe de ce dimanche des Rameaux où s'unissent le triomphe de Jésus et sa Passion. Les deux sont vrais ! Les rameaux que nous allons emmener chez nous sont un signe de confiance et de paix ; ils nous rappellent aussi que le Seigneur Jésus nous appelle et nous attend. Jésus nous invite à être avec lui et à le suivre jusqu'au bout.

Le reproche fait aux disciples « vous n'avez pas eu la force de veiller une heure avec moi » va-il nous atteindre et nous concerner ?